

herangereift ist, in der wir berufen und fähig sind, den Aufbau des Sozialismus in der Deutschen Demokratischen Republik erfolgreich zu vollenden. Das ist es doch, was unsere Herzen höher schlagen läßt. Wir werden auf deutschem Boden die Überlegenheit des Sozialismus über den Kapitalismus erreichen, und wir werden beweisen, daß die sozialistische Gesellschaftsordnung in ihrem Siegeszug unbezwingbar ist und nicht mehr zum Stehen gebracht werden kann. (Beifall.)

Alle Delegierten haben begeistert der vom Genossen Walter Ulbricht proklamierten Vollendung des sozialistischen Aufbaus zugestimmt. Unserem V. Parteitag ist es beschieden, sich die große Aufgabe zu stellen, den Sieg des Sozialismus zu erreichen.

Unter den Bedingungen des Vorhandenseins von zwei großen Strömungen in der deutschen Arbeiterbewegung ist es unserer Partei, der Sozialistischen Einheitspartei Deutschlands, vergönnt, als erste das historische Ziel zu stellen, den Sieg des Sozialismus zu vollenden. (Beifall.)

Genossen, damit werden wir die Vollender der kühnen Träume von Marx, Engels, Bebel, Mehring, Liebknecht, Thälmann und vieler anderer, die für den Sozialismus an hervorragender Stelle kämpften.

Bislang ging es darum, die Grundlagen des Sozialismus zu schaffen. Wir haben gewissermaßen die Fundamente des Sozialismus gelegt. Und vieles von dem, was in mühevoller Arbeit vollbracht wurde und von großer Bedeutung für den sozialistischen Aufbau ist, lag nicht immer im Gesichtsfeld des einfachen Beschauers, fand manchmal auch nicht die richtige Bewertung. Es ist aber gerade das Verdienst unserer Partei, unter schwierigen Verhältnissen unsere sozialistischen Errungenschaften unantastbar gehalten und vermehrt zu haben. (Beifall.) Nun wird das Gebäude des Sozialismus für alle sichtbar seine Gestalt bekommen und seinen sozialistischen Inhalt.

Das ist eine riesige Aufgabe; denn es geht nicht nur darum, ökonomische Probleme zu lösen. Die Menschen sind die Hauptsache; bisher noch behaftet mit Gewohnheiten des Kapitalismus, werden sie sich die besseren sozialistischen Eigenschaften aneignen, und es wird die feste politisch-moralische Einheit des Volkes der Deutschen Demokratischen Republik auf sozialistischen Grundlagen geschaffen werden müssen.

Den Sieg des Sozialismus herbeiführen, das ist keine leichte, son-